pero, tanto en un caso como en otro, los que toman las decisiones se ven expuestos a continuas presiones de familiares y amigos, sin hablar de la tentación de invertir esos créditos directamente en beneficio proplo, y ello hace que estos créditos se dirijan muchas veces en otros sentidos, que nada tienen que ver con la mayor prosperidad nacional.

Recordemos que en El Salvador se reconoció no hace mucho que la banca privada había concedido la mayor parte del crédito a un reducido número de peticionarios. Y esto ocurre lo mismo en El Salvador que en cualquier otro país donde la banca privada no se halle sujeta a una regulación conveniente en esta materia.

## **EL SALVADOR**

Elecciones, impuestos y huelgas.

En este mes se verifica la elección de nuevos Diputados a la Asamblea Nacional y se renuevan los Ayuntamientos salvadoreños. La propaganda de los diversos partidos ha transcurrido sin incidentes de importancia, insistiendo todos ellos más sobre las personas que proponen, que sobre los programas de gobierno que ofrecen. Al momento de ir este número de "ECA" a la imprenta se desconocen aún los resultados, aunque se supone que el PDC ("Partido Demócrata Cristiano") mejorará su posición a costa del gubernamental PCN ("Partido de Conciliación Nacional"). Los partidos de oposición no lograron constituir el frente único que intentaban.

El Gobierno ha tenido que librar una dura batalla en dos frentes importantes a la vez. Los altos tipos impositivos del llamado "Impuesto de Vialidad", en realidad un impuesto sobre la renta, le ha enfrentado con la clase adinerada y con la propaganda masiva de prensa y de conferencias, centrada en el tema de la defensa de la libre empresa. Eudocio Ravines, el ex-miembro del Partido Comunista ruso y hoy furibundo anticomunista, lo mismo que Ludwig Erhard, el político alemán autor del llamado "milagro económico", fueron invitados por el "Instituto de Investigaciones Sociales y Económicas" a exponer sus puntos de vista, precisamente en los días que antecedieron a las elecciones. El Presidente Sánchez Hernández Ilegó a denunciar el peligro de un golpe de estado, para el que —dijo— se había recaudado medio millón de Pesos.

Los maestros nacionales no pedían tanto. Se contentaban con que dimitiera el Ministro de Educación, al que acusaban de haber desarticulado su asociación de tipo sindical ANDES con un buen número de traslados de maestros a otros lugares del país. Salieron en su apoyo los estudiantes de la AGEUS, asociación que pretende representar a "todos" los estudiantes universitarios, algunos Profesores de la Universidad Nacional y el sindicato obrero FUSS, que establecieron un bloqueo del Ministerio de Educación y obligaron a su titular, el Dr. Walter Béneke, a trasladarse en helicóptero a su despacho

Las conversaciones de los representantes de ANDES con el Gobierno, facilitadas por la intervención del Sr. Arzobispo de San Salvador, intentaron llegar a una solución a base de la vuelta al "statu quo" anterior a los traslados, sobre todo para no perjudicar más a los niños que llevan ya mucho tiempo sin recibir instrucción escolar.

Hay una realidad dolorosa y es la desocupación masiva de profesores de primaria, que llega —según una estimativa declarada en la prensa a unos 3.000, y a los cuales no es fácil poder dar empleo.

Acaso, con el nuevo plan de reforma de la enseñanza que proyecta el Ministro de Educación se les pueda dar trabajo.

Según expuso éste por televisión, se trata no sólo de una reforma educativa, que amplía la enseñanza obligatoria de 6 a 9 años y propone un sistema de materias más racional, sino también de una nueva técnica de televisión educativa que se proyecta tener instalada para 1972. "El Salvador será el primer país del globo donde el Plan Básico se Imparta integramente por Televisión". Parece ser que el Presidente de EE. UU-Johnson está interesado personalmente en esta experiencia y se han comprometido los servicios de un grupo de técnicos de la UNESCO, de la Agencia Iberoamericana del Desarrollo, que colaborarán con Profesores del Magisterio y de la Universidad.

Como resultado del viaje a México, realizado hace poco por el Presidente Sánchez Hernández, se ha obtenido un préstamo con el que se piensa construir este mismo año más de 200 aulas en la capital de El Salvador. Asimismo se está gestionando otro crédito para construir en los años venideros más de 700 escuelas en toda la República.

